
	
	
30.	öffentliche	Sitzung	des	Erbentages		
	
Sitzungstag:	 Sitzungsort:																																							Sitzungsdauer:	
10.	Juli	2017		 Feuerwehr-Gerätehaus																		17.14	–	18:12	Uhr	

Dormagen-Zons																																 	
	
	

Niederschrift	
	
	
Anwesend	vom	Erbentag		-	11	stimmberechtigte	Mitglieder:	
Rosemarie	 Albrecht,	 Brigitte	 Bauers,	Martin	 Bauers,	 Hans-Josef	 Berchem,	Wilfried	 Bordelius,	
Peter-Josef	 Claßen,	 Thomas	 Gruteser,	Max-Josef	 Kallen,	 Klaus	 Kleinalstede,	 Hubert	Mux	 und	
Adolf-Robert	Pamatat	
	
Nicht	anwesend:	Gerhard	Beisheim	(entschuldigt)	und	Erik	Heinen	(entschuldigt),	
Klaus	Kühn	
	
	
Anwesend	vom	Deichamt:	
Joachim	Fischer,	Franz	Josef	Bauers,	Wilfried	Schnitzler	und	Heinz-Peter	Fuchs	
	
Nicht	anwesend:	
Hartmut	Aschenbruck	(entschuldigt)	und	Jan	Peters	(entschuldigt),	
Rudolf	Plümmer	
	
Tagesordnung		
	

1.	 Eröffnung	der	Sitzung,	Begrüßung	und	Tagesordnung	
2.	 Feststellung	der	ordnungsgemäßen	Einladung	und	Beschlussfähigkeit	
3.	 Niederschrift	der	29.	öffentlichen	Sitzung	des	Erbentags	
4.	 Mitunterzeichnung	der	Niederschrift	der	heutigen	30.	Sitzung	des	Erbentages	
5.	 Sachstand	der	Entwurfs-	und	Genehmigungsplanung		
6.	 Berichte	aus	den	Arbeitskreisen	
7.	 Berichte	des	Deichamtes	
8.	 Zuwahl	eines	Heimrates	
9.	 Verschiedenes	und	Mitteilungen	
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TOP	1	 Eröffnung	der	Sitzung,	Begrüßung	und	Feststellung	der	Tagesordnung	
Deichgräf	Joachim	Fischer	heißt	die	o.	g.	 	Erbentagsmitglieder	und	Deichamtskollegen,	die	Be-
sucher	und	von	der	Presse	Herrn	Holleczek	zur	30.	Erbentagssitzung	herzlich	willkommen.		
Die	Tagesordnung	wird	einstimmig	angenommen.	
	
	
TOP	2	 Feststellung	der	ordnungsgemäßen	Einladung	und	Beschlussfähigkeit	
Die	Einladung	erfolgte	mit	Mail	vom	30.06.2017.	
Bedenken	gegen	die	ordnungsgemäße	Einladung	werden	nicht	erhoben.	
11	Erbentagsmitglieder	sind	anwesend;	die	Beschlussfähigkeit	ist	gegeben.	
	
	
TOP	3	Niederschrift	29.	ETS	(öffentlicher	Teil)	
Es	werden	keine	Einwände	zur	Niederschrift	erhoben.	
	
	
TOP	4	Niederschrift	
Die	Mitunterzeichnung	der	Niederschrift	der	heutigen	30.	Sitzung	des	Erbentages	erfolgt	durch		
Wilfried	Bordelius.	
	
	
TOP	5	Sachstand	der	Entwurfs-	und	Genehmigungsplanung	
Gegenüber	der	letzten		Sitzung	gibt	es	keinen	neuen	Sachstand.	Das	nächste	Planungsgespräch	
findet	am	14.07.2017	statt.	
	
	
TOP	6	 Berichte	aus	den	Arbeitskreisen	
AK	Deichpflege	und	Ökologie		
Die	nächste	Sitzung	des	AKes	ist	für	Mittwoch,	den	12.	Juli	geplant.	
Herr	Leiders	hat	eine	vorläufige	Eingriffs-	und	Ausgleichsbilanz	vorgelegt,	die	am	10.	Juli	an	die	
Mitglieder	des	AKes	verschickt	wurde.	
	
AK	Recht	und	Finanzen		
Der	endgültige	Prüfbericht	 zur	 Jahresrechnung	2015	 liegt	 seit	 dem	27.	 Juni	 2017	 vor.	 Er	 ent-
spricht	dem	Vorabzug;		im	Prüfbericht	wird	empfohlen,	dem	Deichamt	Entlastung	zu	erteilen.	
Die	Jahresrechnung	2016	wird	Anfang	August	2017	fertig	gestellt	und	an	den	RKN	abgegeben.	
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TOP	7	 Berichte	des	Deichamtes	
7.	1	Zustand	Schafsmahd:	
hier:	 „Zustandseinschätzung	 des	 Deichabschnitts	 Dormagen/Zons	 und	 Stellungnahme	 zur	 Be-
weidung	nach	Begehung	am	30.06.2017“	von	Frau	Mohrmann	(Landwirtschaftskammer	NRW);	
siehe	Anlage.	
Herr	Fischer	verliest	den	dritten	Abschnitt,	nach	dem	u.	a.	„die	Deichhaut	…	insgesamt	…	einen	
festen	Eindruck	…	macht.	
Frau	Albrecht	als	Vorsitzende	des	AKes	„Ökologie	und	Deichpflege“	und	andere	ET-Mitglieder	
kritisieren,	dass	sie	nicht	über	diese	Begehung	informiert	waren.	
Die	Mitglieder	des	ET	diskutieren	kontrovers	über	die	Durchführung	der	Schafsmahd.	
	
7.2	Frage:	dient	der	Leitdeich	in	erster	Linie	dem	Schutz	der	Wasserstraße?	
Herr	Fischer	zitiert	das	Ingenieurbüro	Schulze	und	beantwortet	die	Frage	mit	NEIN.	
Herr	 Pamatat	 sieht	 die	 Frage	 im	 Zusammenhang	mit	 einer	möglichen	 Kostenbeteiligung	 des	
Bundes,	sofern	die	Frage	mit	JA	zu	beantworten	wäre.	
Herr	 Bordelius	 bittet,	 der	 Bundeswasserstraßenverwaltung	 (o.	 ä.)	 mitzuteilen,	 dass	 der	 Leit-
deich	in	Zukunft	entfällt.	
Im	Gespräch	mit	Dr.	Schüttrumpf	am	19.	Juli	2017	wird	dieses	Thema	angesprochen.	
	
	
TOP	8	Zuwahl	eines	Heimrates	
Nach	kurzer	Diskussion	wird	dieser	TOP	auf	Vorschlag	von	Herrn	Berchem	in	den	nichtöffentli-
chen	Teil	der	Sitzung	verschoben.	
	
	
TOP	9	Verschiedenes	und	Mitteilungen	
Prüfung	des	Planungsauftrages	
Dem	 Sachbearbeiter	 Dr.	 Knoche	 wurden	 am	 27.06.2017	 die	 gewünschten	 Unterlagen	 zuge-
sandt.	Er	beginnt	Mitte	Juli	2017.	
	
Beweissicherungsverfahren	
Herr	F.	J.	Bauers	führt	aus,	dass	der	Gutachter	keinen	Bericht	vorlegen	würde,	solange	die	Kos-
tenfrage	nicht	in	seinem	Sinne	entschieden	sei.	
	
	
Die	nächste	Sitzung	des	Erbentages	
findet	statt	am	Donnerstag,	10.08.2017	ab	17.00	Uhr	im	Feuerwehrgerätehaus	Zons.	
	
	
gez.	Wilfried	Schnitzler,	Geschäftsführer	
gez.	Joachim	Fischer,	Deichgräf	
gez.	Wilfried	Bordelius,	Mitglied	des	Erbentages	


